
Chilquinta dice que detectó varios dispositivos alterados:

Vecinos de El Señorial preocupados
por contratistas revisando medidores
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Condominio será terminado este año según Serviu

Departamentos de
El Porvenir pasarán
a otra constructora
Aunque sin recibir una fecha específica, las vecinas
afectadas por inmobiliaria por fin logran respuestas

Javier Crasemann:
Primera Sección se
está transformando
en zona de sacrificio
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Con varias calles inundadas:
Ayer se celebró ‘Día
del desperdicio de
Agua’ en San Felipe
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Vuelve ‘Mercado Campesino:
Agricultores locales
venderán productos
en la Plaza de Armas
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Gran show en la Plaza:
Hoy se presentará
el grupo musical
local ‘The Strikers’
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Serán tres días intensos:
Este fin de semana
se sabrá cuál es el
mejor de la ABAR
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Partió programa 2023:
Masivo público en
‘Nuestro Verano
Palmenia Pizarro’
en la Plaza de Armas

  Pág. 12

LA ‘TERRIBLE’ SEQUÍA.- Al parecer ayer fue el día ‘Del Desperdicio del
Agua’ en San Felipe, pues a pesar de la inclemente sequía que se vive,
varias calles de la ciudad amanecieron inundadas, contrastando con toda
la preocupación que han expresado desde la Primera Sección ante las
medidas de la DGA para el reparto del vital elemento. Algunos lugares
donde se pudo apreciar esta situación fue en el sector de la cancha de
tenis, donde al parecer obedeció a una rotura de matriz. Otros lugares
fueron Chercán Tapia, Avenida Chacabuco, Carlos Condell con Coimas,
Portus con Carlos Condell, entre otros lugares.Fue usada en otros delitos:

Carabineros logra
recuperar camioneta
robada en Los Andes
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Ya pueden respirar tranquilas
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La Salud Mental dentro de las Escuelas
‘Un desafío Fundamental 2023’

Marco López Aballay
        Escritor

Vivian Maier

La Organización
Mundial de la Salud, defi-
ne la salud mental como
un estado de bienestar en
el cual el individuo es
consciente de sus propias
capacidades, puede
afrontar las tensiones nor-
males de la vida, trabajar
de forma productiva y ser
capaz de hacer una con-
tribución a su comunidad.

En realidad, son muy
pocas las instituciones
que toman en serio las en-
fermedades mentales. La
ignorancia y los prejuicios
que rodean a este tipo de
patologías, hacen que al-
gunas personas sean ca-
talogadas como locos y
sean rechazados o aisla-
dos del resto, muchas ve-
ces por estereotipos que
las películas entregan.

En Chile, según los
estudios 2021, el 65,1 %
de la población que tiene
entre los 18 y los 65 años
ha sufrido alguna vez en
su vida un trastorno men-
tal. Trastornos de ansie-
dad, depresión, trastorno
bipolar, estrés post-trau-
mático, trastornos psicó-
ticos, que, en muchos ca-
sos, se viven en silencio
y dificultan un diagnóstico
y tratamiento adecuado.
También las estadísticas
del Compín, nos muestra
que, en el país, las cifras
de estrés laboral han au-
mentado significativa-
mente en los últ imos
años. Lamentablemente
nuestra región no escapa
a esta triste realidad. El
estrés o burnout h a
aumentado su porcenta-
je específicamente en
profesionales jóvenes,
especialmente en aque-
llos que se desempeñan
en Educación y en el
ámbito de la salud son
sus principales vícti-
mas.

El burnout no sólo
afecta la salud mental de
una persona, sino que
también influye en su ren-

El año 2007 el joven
John Maloof adquirió, en
una subasta de Chicago, un
lote de fotografías y carre-
tes con imágenes sin reve-
lar por menos de 400 euros.
En dichas fotos (143.000) se
registraba la vida social de
Nueva York y Chicago des-
de mediados a finales del
siglo XX. Ahí aparecían
mendigos, trabajadores, ni-
ños, pobres, millonarios,
negros, blancos, famosos,
locos y desconocidos. Tam-
bién se apreciaban varios
autorretratos de una miste-
riosa mujer alta y de mirada
rigurosa. El año 2009 se
descubrió su identidad: se
trataba de Vivian Maier, una
niñera de Nueva York que,
en sus tiempos libres, se
había dedicado con inusita-
do interés a la fotografía.
Cuando falleció el 2009, a la
edad de 89 años, la familia
para la cual trabajaba reve-
laría la identidad de la aho-
ra famosa fotógrafa.

Las fotos eran tan po-
tentes que de inmediato se
hicieron populares, y mien-
tras se acrecentaba su
fama, aparecían enigmas
que rodeaban a su persona.
¿Por qué alguien con ese
talento no se había dedica-
do profesionalmente a la fo-
tografía y había optado por
ganarse la vida como niñe-
ra? ¿Por qué no había re-
velado gran parte de los ca-
rretes de fotografía? ¿Quién
era Vivian Maier?

En esos momentos
apareció Ann Marks: una ju-
bilada y apasionada de la
genealogía y de los miste-
rios, quien decidió investigar
el asunto. Con perseveran-
cia conseguiría acceder a
documentos personales y a

fuentes muy cercanas a
Maier que permitieron re-
construir la historia íntima y
la vida solitaria -y acaso ex-
traordinaria- de la fotógrafa.
De esa manera nació el li-
bro Revelar a Vivian Maier,
una biografía de 400 pági-
nas de la niñera fotógrafa
más famosa del planeta, en
cuya obra se reúnen 400
fotos que van de la mano de
su particular historia de vida.

Los antepasados de
Maier se remontan a su
abuelo, el francés Nicolas
Baille, quien embarazó a su
abuela, Eugéne Jaussand, a
la edad de 16 años. Así nace
Marie, la madre de Vivian,
quien durante su vida lleva-
ría el estigma de su condi-
ción de hija ilegítima, ya que
sus padres jamás se casa-
ron. De tal manera que,
cuando Marie cumplía 4
años, Eugéne se fue sola a
los Estados Unidos, donde
trabajaría de cocinera en
casa de familias adineradas
residentes en la Costa Este.
Tiempo después Marie se
reencontraría con su madre
en Nueva York: a los 17
años recién cumplidos (año
1914).

En 1919 Marie se casó
en Nueva York con Charles
Maier, con quien tuvo dos
hijos: Carl y Vivian (1926).
Charles era alcohólico, ludó-
pata, y en ocasiones, violen-
to. La pareja se separó en
1927. Carl ingresaría en un
orfanato, luego en un refor-
matorio y después a la cár-
cel; tuvo problemas con el
alcohol y las drogas y le fue
diagnosticada esquizofre-
nia. Vivian se quedó con su
madre, quien a menudo la
dejaba sola o en centros de
acogida. A partir de 1939

Vivian Maier tenía síntomas
de serios problemas menta-
les.

Al morir su abuela y de-
jarle en herencia unos terre-
nos en Francia, Vivian se
trasladó brevemente a ese
país para gestionar la venta
de esas tierras. Allí comen-
zó su pasión por la fotogra-
fía, armada con una cáma-
ra que había sido de su ma-
dre. A su regreso a Nueva
York comenzó a trabajar
como niñera, profesión que
ejercería durante toda su
vida, sin dejar de lado su pa-
sión por la fotografía.

Las entrevistas realiza-
das por Ann Marks demues-
tran que Vivian fue una mu-
jer muy reservada y celosa
de su intimidad, que muy
raramente mostraba sus fo-
tografías a otros y
que rechazaba el contacto
físico. La biógrafa conside-
ra que eso se debe a los te-
rribles traumas que sufrió en
su niñez, a los que se aña-
de la sospecha de que pudo
sufrir abusos sexuales. Eso
explicaría el temor que le
provocaban los hombres, a
los que consideraba una
amenaza potencial.

Pero a través del arte
de la fotografía se revela-
ría otra persona: defenso-
ra de la igualdad entre los
sexos, apoyando activa-
mente el movimiento por
los derechos civiles y con-
denando el segregacionis-
mo. Hasta el final de sus
días se mantuvo vital y ac-
tiva, tomando fotos casi a
diario, lo que imaginamos
una fuente de felicidad.
Pero se fue de esta vida sin
sospechar la magnitud de
su obra ni el alcance de su
fama universal.

dimiento laboral y relacio-
nes familiares. Los espe-
cialistas advierten que un
Profesional que posee
este síndrome se siente
muy cansado, sin ganas de
realizar su trabajo, incluso
sin ganas de levantarse, sin
empatía tanto con sus cole-
gas y con un autoconcepto
negativo sobre sus logros la-
borales.

En los últimos años la
depresión infantil ha aumen-
tado explosivamente. Debi-
do que los adolescentes se
han transformado en Zom-
bis, Muertos de su identidad
e historia familiar y social.
Se han convertido en una
mezcla de todo aquello por
lo que han sido influencia-
dos en redes sociales.

¿Cuántas acciones de
las escuelas y liceos tienen
foco en relación con el auto
cuidado de sus profesores y
trabajadores? ¿Cuántas ac-
tividades de desarrollo per-
sonal y trabajo de la autoes-
tima hemos realizado en
estos último años? ¿Cuán-
tos recursos se centran en
mejorar las condiciones de
salud mental del profesora-
do?

Es un desafío para los
Nuevos Servicios Locales
(SLEP) potenciar el rol de
los Psicólogos dentro de las
escuelas. Antes de la pan-
demia era un profesional en
algunos casos poco conoci-
do y que desempeña funcio-
nes imprescindibles. El Psi-
cólogo es una pieza angu-
lar del proceso que cumple
el objetivo de colaborar en
el desarrollo de las compe-
tencias integrales. A través
de la clarificación de los pro-
yectos personales, vocacio-
nales y profesionales, de
modo que los estudiantes
puedan dirigir su propia for-
mación y su toma de deci-
siones y con ello generar
una adecuada contención
emocional.

Las políticas públicas
en relación con esta mate-
ria, lamentablemente, son

casi nulas. Podemos obser-
var que la implementación
de acciones para revertir
estos datos en los estable-
cimientos educacionales en
los últimos años, sólo se han
centrado en la obtención de
resultados cuantitativos
como la encuestas ISTAS
21 aplicadas por las mutua-
les, enfocado exclusivamen-
te a metas concretas que
solo benefician al empleador
o sostenedor. Pero como
siempre, los profesores y
trabajadores han sido deja-
dos en un segundo plano.

Los profesores y asis-
tentes de la Educación ne-
cesitan apoyo y contención
emocional ahora, antes que
lamentemos el suicidio de
un estudiante o un colega.
Además de contar con pro-
fesionales de la salud men-
tal, los trabajadores del
mundo de la educación ne-
cesitan ser tratados con dig-
nidad. Dignidad a una esta-
bilidad laboral, dignidad a in-
fraestructuras y baños ade-
cuados. En razón a lo ante-
rior, en algunos casos llega
a dar pena los salones y ba-
ños de nuestros profesores
y asistentes. Debemos pre-
ocuparnos de nuestros es-
tudiantes, pero debemos co-
menzar primero por nues-
tros docentes y trabajadores
de la Educación.

No sirve que las institu-
ciones por un lado hablen de
la importancia de la Salud
Mental dentro de las institu-
ciones, pero cuando reali-
zan convocatorias para psi-
cólogos por 44 horas, lo rea-
licen con sueldos misera-
bles. Si queremos una me-
jor salud mental, debemos
comenzar con lo básico que
es pagándoles a los profe-
sionales y expertos en la
materia, un sueldo digno y
acorde al mercado y a su
preparación académica.
Mientras tanto los psicólo-
gos no sean bien retribuidos
en lo económico, no pode-
mos comenzar la discusión
sobre la salud mental.Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
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Primera Sección del Río Aconcagua se
está transformando en Zona de Sacrificio

Javier Crasemann, presidente de la Primera
Sección del río Aconcagua.

• Javier Crasemann, presidente de la
citada sección, se refirió al nuevo
decreto de la Dirección General de
Aguas por la distribución del caudal
del río Aconcagua.-

Molestia existe
nuevamente en los
regantes de la Pri-
mera Sección del
río Aconcagua, por
un nuevo decreto de
la Dirección Gene-
ral de Aguas
(DGA) que establece
una nueva distribu-
ción de las aguas del
río Aconcagua. La de-
terminación de la
DGA ha sido critica-
da por los integrantes
de la Primera Sec-
ción, indicando que,
con esto, ésta se está
transformando en
una ‘Zona de Sacri-
ficio’.

El presidente de la
citada sección, Ja-
vier Crasemann,
catalogó esta medida
como ilógica y mostró
la preocupación por
las consecuencias que
esto puede traer para
la agricultura. «Nos
tiene muy preocupa-
dos porque se rompe
la regla del reparto y
eso tiene consecuen-
cias graves por el
momento que esta-
mos viviendo.

«Los efectos de la
medida que instruyó
la Dirección General
de Aguas son catas-
tróficos, 7.47 metros
cúbicos en San Feli-
pe cuando hay 14 en
‘Chacabuquito’, más
la infiltración, esta-
mos hablando que
más del 60% del
agua no se puede uti-
lizar por parte de la
Primera Sección, es
totalmente ilógico y
estamos tremenda-
mente preocupa-
dos», detalló Crase-
mann.

En este mismo
sentido, el presiden-
te de la Primera Sec-
ción indicó que este
tipo de medidas de-
muestran el desco-
nocimiento de la au-
toridad de la reali-
dad que se vive en el
Aconcagua, teniendo
en cuenta, además,
los inconvenientes
que se generaron
para el riego tras las
lluvias en la alta cor-
dillera y los aluvio-
nes que se produje-
ron.

«Se muestra que
la autoridad no tie-
ne terreno, el terri-
torio está sufriendo
los golpes de estos
aluviones, y la se-
mana pasada se res-
petó el turno de las
42 horas y el día lu-
nes, producto de los
aluviones, la gran
cantidad de los ca-
nales de la Primera
Sección no pudieron
tomar el agua del río
producto del barro
que venía, y recién
pudieron abastecer-
se de agua por el día
miércoles o jueves, y
ahí llega esta orden,
y habla que la auto-
ridad está desconec-
tada de la realidad,
del patio trasero que
es esta zona», sostu-
vo.

Respecto del fun-
cionamiento de los
pozos que ha comen-
zado en el sector de

Curimón, en San Fe-
lipe, y también en la
comuna de Llay Llay,
Crasemann dijo que
«los pozos son para
beneficio de la Segun-
da Sección, ellos son
los únicos que tienen
derecho a regar, la
Primera Sección es
una zona de sacrifi-
cio. La Segunda Sec-
ción, con toda el agua
que le asigna la DGA,
no sé dónde van a
meter tanta agua, si
pensamos que son
7.47 metros cúbicos
en San Felipe, más la
batería de pozos, más
lo que infiltra desde
la Primera Sección,
estamos hablando de
casi 12 metros cúbi-
cos.

«Se está secando
por una mala gestión
y comprensión de la
temática de parte de
la autoridad, este año
tenemos más agua, el
problema es que por
alguna extraña ra-
zón se la quieren en-
tregar toda a la Se-
gunda Sección, y a la
Primera secarla»,
agregó.

En este mismo
contexto, el presi-
dente de la Primera
Sección del río Acon-
cagua emplazó a Es-
val para reutilizar las
aguas servidas, pues,
según precisó, la
cantidad de agua que
se vierte al mar es la
equivalente a un em-
balse. «Nosotros
siempre hemos res-
petado el derecho
prioritario para el
consumo humano, lo
que si importa es ga-
rantizar esa tran-
quilidad y la autori-
dad tiene que acom-
pañarlo de exigen-
cias e inversión a la
sanitaria, tenemos
un camino de desa-
rrollo que garantice
el abastecimiento en
el largo plazo», ma-
nifestó.

Asimismo, Crase-
mann precisó que
«ahí viene el tema de
aplicar tecnología
para resguardar el
agua, porque sino la

sanitaria nunca va a
invertir, necesita
avanzar en el reci-
claje de aguas servi-
das, recordemos que
es el equivalente a un
embalse Puntilla del
Viento que se vierte
al mar sin ser reci-
clada, esa agua per-
fectamente podría
solucionar el proble-
ma hídrico de la Ter-
cera Sección comple-
ta, recargar los acuí-
feros, los humedales,
y eso libera el agua
fresca del río solucio-
nando los proble-
mas».

Finalmente, Ja-
vier Crasemann ex-
presó que «con este
tema que planteó la
DGA se dejó de lado
este tema. Con esto
Esval está tranquilo
porque tiene asegu-
rado el recurso, lo
mismo la Segunda y
Tercera Sección, pero
la Primera sigue
siendo la Zona de Sa-
crificio».
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CITACION

SE CITA  A  REUNIÓN A LOS ACCIONISTAS
DE CANAL PEDREGALES DE LA COMUNA DE
PUTAENDO, EL DIA 28 DE ENERO DE 2023, A
LAS 19:00 HORAS EN CASA DEL PRESIDEN-
TE. BRASIL 137, RINCONADA DE SILVA-PU-
TAENDO.

TABLA:
- LECTURA ACTA ANTERIOR
- GESTIÓN DEL PRESIDENTE
- INFORME TESORERIA
- PAVIMENTACION CANAL INTERIOR
- ELECCIÓN DIRECTIVA
- VARIOS

PATRICIO CONTRERAS LEMUS
PRESIDENTE

EXTRACTO

Por sentencia de fecha 23 de Septiembre
del año 2022, dictada en la causa Rol V-87-2012
del Primer Juzgado de Letras de San Felipe,
sobre Interdicción caratulada CATALDO/  que en
la parte resolutiva señala I.- Que se acoge la
solicitud efectuada en la presentación de fecha
28 de Abril de 2022, declarándose interdicta por
causa de demencia a doña Norma de las Mer-
cedes Salas Olguín , Run N° 5.049.923-5 do-
miciliada en la Colonia sin número, Comuna de
Catemu, Provincia de San Felipe, quedando en
consecuencia privada de la administración de
sus bienes. Se le designa curador legítimo, defi-
nitivo y general a don Oscar de la Cruz Cataldo
Beasain, Run N° 6.142.876-3. Ejecutoriada que
sea la sentencia, inscríbase junto con un inven-
tario simple y protocolizado de los bienes de la
interdicta,  en el registro Respectivo del Conser-
vador de Bienes Raíces de Llay Llay,  y notifí-
quese al público por medio de tres avisos en un
diario de esta ciudad, conforme lo dispuesto en
el artículo 447 del Código Civil. Dánisa Ordenes
González, Secretario Subrogante.                 17/3

REMATE
Décimo Primer Juzgado Civil Santiago, Huér-
fanos 1409, 3º piso, remátase próximo 7 de fe-
brero de 2023, 13:00 horas, la propiedad raíz
ubicada en calle Comercio, número diecisiete
actualmente trescientos noventa y seis de la co-
muna de Putaendo, que mide seis mil metros
cuadrados más o menos que comprende casa
habitación y local comercial, inscrito a fojas 64,
número 55 del año 2018 del Registro de Pro-
piedad del Conservador de Bienes Raíces de
Putaendo. Mínimo subasta será la cantidad de
U.F.6.300.-, por su equivalente en pesos al día
del remate. Precio pagadero contado dentro de
5º día hábil después de fecha subasta. Intere-
sados participar remate deberán rendir caución
acompañando vale vista a la orden del tribunal,
por el monto suficiente conforme a las bases
de remate. El documento en mención deberá
ser entregado materialmente por los postores
en la Secretaría del Tribunal, a más tardar has-
ta las 13:00 horas del día anterior a la fecha
fijada para el remate. Además, deberán remitir
de forma previa un archivo que contenga la di-
gitalización del vale vista respectivo al correo
electrónico avenegas@pjud.cl hasta las 12:00
horas del día anterior a la fecha del remate, a
fin de coordinar la participación, obtener infor-
mación sobre el protocolo para la realización
de la subasta y recibir el link con la invitación a
la subasta. La subasta se realizará por vi-
deoconferencia mediante la plataforma Zoom,
para lo cual se requiere de un medio electróni-
co apto para tales efectos que cuente con cá-
mara, micrófono, audio y conexión a internet,
siendo carga de las partes y postores contar
con dichos elementos tecnológicos. Todo pos-
tor y litigante que participe en la diligencia de
remate, deberá tener activa su firma electróni-
ca, sea esta avanzada o en su defecto, clave
única, para efectos de la suscripción del acta
de remate en caso de adjudicación. Esta infor-
mación (firma electrónica simple o avanzada)
deberá ser proporcionado al correo electrónico
avenegas@pjud.cl, hasta las 13:00 horas del
día anterior a la fecha fijada para el remate, de
forma conjunta a la digitalización del vale vista.
Demás bases y antecedentes en autos ejecuti-
vos caratulados «Tanner Servicios Financie-
ros con Inmobiliaria e Inversiones Sol Cre-
ciente SpA», Rol Nº C – 7943 - 2019. Secre-
taria.                                                              17/4

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol N° C-109-2021, sobre
aprovechamiento derechos de aguas; caratula-
do: HENRIQUEZ CON DIRECCION GENERAL
DE AGUAS; con fecha 03 de noviembre de 2022,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10.00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.  Putaendo, 11
de noviembre de 2022.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO PARA PUBLICAR

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol N° C-111-2021, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulado:
SANCHEZ CON DIRECCION GENERAL DE
AGUAS; con fecha 09 de noviembre de 2022,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10.00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.  Putaendo, 16
de noviembre de 2022.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

Comenzaron talleres de
verano del Departamento de

Cultura del municipio

Participantes del taller de guitarra en la ex Escuela Hogar.

• Las primeras jornadas se han vivi-
do en el sector de Las Cuatro Villas.-

Con todo han co-
menzado los talleres
de verano que ha or-
ganizado el Departa-
mento de Cultura de
la Municipalidad de
San Felipe, y es así
como en el sector de
Las Cuatro Villas, en
la ex Escuela Hogar
propiamente tal, se
están desarrollando
los talleres de guitarra
y hierbas medicina-
les, abiertos para toda
la comunidad.

Macarena Var-

gas, encargada de di-
cho departamento,
señaló que «comen-
zamos con los talle-
res de verano del
área de cultura, y co-
menzamos en el sec-
tor de Las Cuatro Vi-
llas con dos talleres
que son de guitarra y
de hierbas medicina-
les. Estamos súper
contentos y agrade-
cidos de los vecinos y

vecinas que se acer-
caron y son parte de
los talleres, logra-
mos tener 22 partici-
pantes en cada taller
y aún quedan cupos
por si quieren su-
marse el próximo
martes».

En este mismo
contexto, Macarena
detalló que «el taller
de guitarra es de 10
a 12 del día, y el de
hierbas es de 15:30
hasta las 17:30 ho-
ras, y también estu-
vimos con un taller
de danza árabe que
es para madres e hi-
jas en el sector de El
Totoral, y en la Villa

Departamental co-
menzamos con un
taller de Hip Hop, así
que también están
invitados a partici-
par, que son los días
martes».

¿Cómo hacer para
poder participar? La
encargada del Depar-
tamento de Cultura
del municipio sostuvo
que «para ser parte
de los 13 talleres cul-
turales en general,
deben llamar a la ofi-

cina de Cultura para
inscribirse (fono) 34
2 381 129, y ahí se
pueden inscribir y
consultar por los de-
más talleres que esta-
mos impartiendo
hasta el 24 de febre-
ro».

Junto con esto,
Macarena Vargas
además contó que se
estarán desarrollan-
do otros talleres ta-
les como canto, bai-
le, pintura, y para
los más ‘tiesos’ y que
quieren aprender a
bailar el ‘1, 2, 3, ca-
deras’, hay un taller
de bachata. «Vamos

a comenzar con un
taller de canto que
lo hace la ‘Kako’
(Rosinelli) y un ta-
ller de salsa y ba-
chata en la terraza
en la Plaza de Ar-
mas», indicó.

Finalmente, Var-
gas comentó que,
para mayor informa-
ción de los talleres,
días y horarios en es-
pecífico, se puede vi-
sitar el sitio web del
municipio para que
usted sea parte de
toda la oferta de vera-
no que ha dispuesto la
Municipalidad de San
Felipe.
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Condominio ‘El Porvenir’ será terminado por
otra empresa constructora en el presente año

En el transcurso
de este año, aunque
sin una fecha deter-
minada, se estarían
terminando de cons-
truir y entregando los
departamentos del
condominio ‘El Por-
venir’ en todas sus
etapas.

Así al menos lo in-
formaron desde el
Servicio de Vivienda y
Urbanismo (Serviu)
ante la difícil situa-
ción que viven veci-
nos de la comuna que
aún no pueden recibir
sus departamentos
del conjunto residen-
cial ubicado en Aveni-

da Michimalonco.
Este miércoles lle-

garon tres de las afec-
tadas a la oficina pro-
vincial del Serviu, en
busca de una respues-
ta ante esta situación,
ya que las obras no
solo están detenidas,
sino que siguen pa-
gando el estaciona-
miento de dichos de-
partamentos, a pesar
de los rumores que
ponen en duda la es-
tabilidad económica
de la empresa.

En reunión con
una asistente social,
las afectadas fueron
notificadas que la in-
mobiliaria está en un
proceso de reorgani-
zación, por lo que la
obra pasará a otra
empresa, la cual aún
no está definida, pero
que este año se termi-
narán los departa-
mentos de ‘El Porve-
nir’ en todas sus eta-
pas, esto es de la se-
gunda a la quinta.
Con respecto al pago

del estacionamiento,
se les manifestó que
deben seguir pagán-
dolos, puesto que es
un contrato con la
empresa.

Con respecto a la
respuesta que obtu-
vieron desde el Ser-
viu, una de las afecta-
das que se ha mani-
festado por esta situa-
ción, Soledad Ban-
des, explicó que
«ahora vinimos a ha-
blar (al Serviu), sobre
el tema de la demora
en la entrega, porque
la empresa Inmobi-
liaria La Cruz tuvo
una reorganización,
la cual hace que la
empresa le otorgue la
parte constructora a
otra empresa, para
que pueda seguir con
los trámites de cons-
trucción, pero noso-
tros tenemos que se-
guir esperando, pero
sí se va terminar la
construcción, así que
por un lado habla-
mos con los de Serviu
y nos dieron esa tran-
quilidad, que sí se va
a terminar la cons-
trucción y a esperar
no más, nos toca».

A pesar de esto,
las afectadas piensan
en la posibilidad de
realizar una demanda
colectiva contra la
empresa por el pago
de los estacionamien-
tos. «Yo quiero con-

Fueron tres las afectadas que llegaron a la oficina provincial del Serviu,
en busca de una respuesta que la inmobiliaria no les ha dado. Estudian la
posibilidad de una demanda colectiva.

Soledad Bandes fue
quien ‘destapó la olla’.

María Girón es una de
las afectadas.

• Según el Serviu, los departamentos
se terminarán de construir y se en-
tregarán durante este año.-

versar con el grupo y
ver qué podemos ha-
cer, para ver si pode-
mos hacer alguna de-
manda colectiva. Se-
ría bueno, porque,
así como ellos nos
mintieron, abusaron
de nuestra ignoran-
cia y de la necesidad
que tenemos, porque
era una necesidad,
no es un lujo, y más
para nosotras que te-
nemos hijos, somos
familias de esfuerzo.
Encuentro que fue un
abuso descarado
para nosotras», sos-
tuvo la vecina.

En este sentido,
María Girón, quien
vive una difícil situa-
ción esperando su de-
partamento y estacio-
namiento en ‘El Por-
venir’ lll, precisó que
«somos varias fami-
lias vulneradas, yo
tengo una niña con
condición de autis-
mo, hice el gran es-
fuerzo de poner el es-
tacionamiento, com-
prarlo y cuando uno
va para allá a ‘El Por-
venir’, te miran mal,
te voltean los ojos, a
veces ni te responden,
porque siempre te di-
cen que todavía no se

reactiva la obra.
«Para nosotros es

difícil, yo pago
arriendo, soy allega-
da en la casa de mi
hermano y pago
arriendo, entonces
para uno es difícil. Yo
tengo que pagar te-
rapia, mi hija tiene
autismo y para mu-
chas mamás es difícil,
por ejemplo, la com-
pañera que habló
paga 240 mil pesos
de estacionamiento,
yo pago 115 mil pe-
sos. Ella paga 7 UF,
mientras que yo pago
3 UF y media. Siento
que, si uno hace el es-
fuerzo, era porque el
e s t a c i o n a m i e n t o
como dicen muchos,
uno podía arrendar-
lo o en algún momen-
to tener un auto, pero
siento que se burla-
ron en la cara.

«El Serviu se ha
portado bien con no-
sotras, el que se ha
portado mal aquí ha
sido la inmobiliaria,
es más, la señora nos
atendió, nos dio res-
puesta. El que se ha
portado mal aquí ha
sido la Inmobiliaria
La Cruz», concluyó
María Girón.

12º 31º
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12º 32º

12º 32º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile



66666 EL TRABAJO   Jueves 19 de Enero de 2023

Ayer se celebró ‘El día del desperdicio de Agua’ con varias calles inundadas

Otra postal de la Avenida Chacabuco, con el
agua corriendo cerca de las canchas de tenis. Barro en el bandejón central de la alameda Cha-

cabuco.

Agua y barro en la avenida Chacabuco, en me-
dio de los juegos infantiles.

En Chacabuco con Coimas se repite el mismo
escenario de calles inundadas.

Al parecer ayer fue
el día ‘Del Desperdi-
cio del Agua’, pues a
pesar de la inclemen-
te sequía que se vive,
varias calles de la ciu-
dad amanecieron
inundadas, contras-
tando con toda la pre-
ocupación que han
expresado desde la
Primera Sección ante
las medidas de la
DGA para el reparto
del vital elemento.

Un lector que nos
pidió reserva de iden-
tidad, tomó su celular
y dio una vuelta por
una de las avenidas,
tomando registro y
denunciando que los
propios trabajadores
de áreas verdes, los
que mantienen los
jardines de las alame-
das, «también pier-
den el agua de los jar-
dines y de ‘yapa’ ge-
neran barrial en los
pasillos de las alame-
das, donde están los
juegos infantiles (...)
Yo me he fijado que
echan a andar los as-
persores y riegan
primero en la maña-
na y después barren
y resulta que las ho-
jas de plátano orien-
tal caen al pasto y eso
no deja pasar el
agua, y lo otro que

dejan el agua co-
rriendo y ‘chorrea’ y
embarran los juegos
infantiles», concluye
nuestro lector.

Como sea, el caso
es que ayer se regis-
traron varias calles
inundadas, en un in-
creíble y acaso ‘crimi-
nal’ desperdicio del
agua. Algunos lugares
donde se pudo apre-
ciar esta situación fue
en el sector de la can-
cha de tenis, donde al
parecer la inundación
obedeció a una rotu-
ra de matriz. En Cher-
cán Tapia, en tanto,
se podía apreciar el
agua corriendo por el
suelo. También en
Avenida Chacabuco,
en el bandejón cen-
tral, fue posible ad-
vertir desperdicio de
agua en medio de los
juegos infantiles. Ca-
lle Carlos Condell con
Coimas, otro lugar
donde el agua corría
hacia el poniente.
Otro sector clásico,
Portus con Carlos
Condell, también
agua desperdiciada.

Y como una ima-
gen vale más que mil
palabras, dejamos al-
gunas de las fotogra-
fías que nos hizo lle-
gar un vecino.

Una intersección clásica que sabe de desperdi-
cio de agua: Avenida Chacabuco con Portus.

Carlos Condell con Coimas corriendo el agua.
En Chercán Tapia, este era el panorama ayer
en la mañana.

CRÓNICA
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Piden claridad a la empresa eléctrica:

Vecinos preocupados por personal de Chilquinta revisando medidores
Preocupación ha ge-

nerado en vecinos de
Villa El Señorial, la pre-
sencia de personal de
una empresa que, a
nombre de Chilquinta,
ha estado recorriendo el
sector revisando los me-
didores eléctricos de las
viviendas para presun-
tamente cambiarlos. In-
cluso dicen que en algu-
nas ocasiones estos fun-
cionarios habrían actua-
do con violencia, ame-
nazando con demandar-
los si no los dejan ingre-
sar a los inmuebles.

Esta inquietud la
hace pública la presi-
denta de la junta de ve-
cinos de Villa El Seño-
rial, Érika Álvarez, re-
conociendo que hace

varios meses que los
vecinos se encuentran
preocupados. «Lo que
pasa es que viene una
empresa contratista, di-
cen de Chilquinta, y le
piden a los vecinos
cambiar su medidor, y
con la inseguridad que
hay ahora, ellos pien-
san que a lo mejor los
pueden dejar entrar y
sean personas no con-
fiables, entonces la gen-
te acá está súper pre-
ocupada y esto está pa-
sando hace rato. No te-
nemos ninguna infor-
mación de Chilquinta,

de lo que se está hacien-
do acá en El Señorial
con respecto al cambio
de medidores, porque yo
estuve consultando con
una persona encargada
acá directamente, y me
dice que ellos tendrían
que tener un formulario
donde realmente se jus-
tifique el cambio de
medidor», cuenta.

En esa misma línea,
Érika Álvarez agrega
que «ellos llegan a cier-
tas casas no más, pero
a veces no de buena for-
ma, incluso a veces los
amenazan de que los

van a demandar porque
no los dejan entrar, en-
tonces esta situación
está súper mala. Los
vecinos están así pre-
guntándose ‘¿qué hace-
mos, los dejamos entrar
o nos los dejamos en-
trar?’ (...) Por eso yo fui
a Chilquinta y tuve esa
información, pero tam-
poco es lo que nos gus-
taría tener a nosotros
del jefe zonal, y yo tam-
bién consulté a la pre-
sidenta de la Unión Co-
munal que le hiciera
saber esta problemática
que está pasando acá en
El Señorial con respec-
to a los cambios de me-
didores, y claro, le man-
dó un audio que yo tam-
bién le mandé, él dijo
que lo iba a ver y todo
eso, pero al final tam-
poco, no respondió nun-
ca. Me gustaría que
ustedes como medio, si
nos pudieran ayudar a
resolver este problema
para que los vecinos es-
tén más tranquilos so-
bre todo. Y el tema del
medidor, porque vienen
con la casa, son de pro-
piedad de los vecinos
acá del Señorial. No sa-
bemos tampoco si co-
rren el riesgo que des-
pués nos puedan cobrar
arriendo de medidor y
todas esa cosas, nos
gustaría saber por qué
se está haciendo el cam-
bio de medidor a los
vecinos, porque no es a
todos, ¿o va a ser a to-
dos?», concluye.

Una vecina que vi-
vió esta situación seña-
la que «igual se presta
para dudas esta cosa de
Chilquinta, porque por
ejemplo a mí hace como
mes y medio vino una
empresa que le hace
trabajos a Chilquinta,
que era la que cambia-
ba los medidores, ya,
me lo revisó, vio como

funcionaba el medidor y
me puso un sello nuevo;
y después, hace poqui-
tos días, vino otro caba-
llero que también venía
mandado por Chilquin-
ta, según él a revisar el
otro trabajo que había
hecho el otro caballero.
Entonces medio raro,
pero yo al final dejé en-
trar a los dos. Los dos
hicieron su trabajo,
pero venían con creden-
cial Chilquinta así tam-
bién; o sea, dicen que
son de Chilquinta. Ese
día mi hijo les abrió y
yo le dije ‘no, si ya vi-
nieron de Chilquinta’, y
él me dijo que no, ‘ven-
go a ver el trabajo que
hizo el otro caballero’,
me dijo. Así es que al
final se presta para du-
das igual», dice.

CONEXIONES
IRREGULARES

A propósito de la
preocupación de los ve-
cinos, consultamos al
departamento de Comu-
nicaciones de la empre-
sa Chilquinta, quienes
nos enviaron el siguien-
te comunicado:

«Con el objetivo de
otorgar el mejor servi-
cio a nuestros clientes,
efectuamos periódica-
mente inspecciones en
terreno, para identificar
posibles alteraciones en
los esquemas de medi-
da o conexiones irregu-
lares que pongan en
riesgo la seguridad de
las personas e instala-
ciones y, en consecuen-
cia, la calidad del ser-
vicio que brindamos a
nuestros clientes.

«En los últimos seis
meses se han realizado
86 inspecciones en la
Villa El Señorial, en la
comuna de San Felipe.
Producto de esto, se de-
terminó que el 38,4% de
los medidores estaban
intervenidos, razón por
la que nuestros técnicos
en terreno aplicaron los
protocolos definidos se-
gún la normativa, efec-

tuando el recambio de
los medidores altera-
dos.

«Los consumos no
registrados a través de
la intervención del me-
didor, constituyen un
delito penado por la ley,
por lo que aquellos que
lo cometan están ex-
puestos a sufrir penas
de cárcel y multas, ade-
más de poner en riesgo
su propia seguridad e
integridad, la de otras
personas y de las insta-
laciones, con conse-
cuencias de incendios y
accidentes que incluso
pueden ocasionar la
muerte de quienes in-
tentan realizar esta ac-
ción.

«Reiteramos nues-
tro llamado público a
reportar, de manera
anónima, dichas irregu-
laridades a través de un
formulario, que se com-
pleta en https://
www.chilquinta.cl/re-
port-theft-energy o lla-
mando a los teléfonos
800 362 586 y 2 2938
9901.

«A p ro v e c h a m o s
esta instancia para rei-
terar que nuestro perso-
nal de atención en terre-
no, nunca realiza recau-
daciones de dinero en
efectivo, ni transferen-
cias bancarias y siem-
pre porta su credencial
de identificación, iden-
tidad que pueden veri-
ficar llamando al 600
600 5000 ó consultan-
do en los canales de co-
municación oficiales de
la empresa», concluye
el comunicado.

• Desde la distribuidora de energía sostienen que en los
últimos seis meses han realizado 86 inspecciones en la
Villa El Señorial, determinando que el 38,4% de los me-
didores estaban intervenidos.-

Érika Álvarez, presi-
denta Villa El Señorial.

Vuelve el ‘Mercado Campesino:

Agricultores locales venderán sus
productos en la Plaza de Armas

Este miércoles co-
menzó a funcionar el
‘Mercado Campesino’
en la Plaza de Armas de
San Felipe, actividad
que se estará desarro-
llando dos veces al mes
en el principal paseo pú-
blico de nuestra ciudad.

El ‘Mercado Cam-
pesino’ está conforma-
do por la Agrupación de
Pequeños Agricultores
Locales, en una inicia-
tiva impulsada por el
Instituto de Desarrollo
Agropecuario (Indap)
que tuvo una inversión
superior a los cuatro mi-
llones de pesos para la
compra de toldos, me-
sas, sillas, delantales,
entre otros.

Esta actividad, que
vuelve al damero cen-
tral, busca apoyar a los
pequeños agricultores
de la zona para que pue-
dan vender sus produc-
tos directamente al con-
sumidor y obtener ma-
yor rentabilidad.

Son 14 los puestos
que están ubicados en el
sector de calle ‘Comba-

te de Las Coimas’, los
cuales podrían subir a
22 durante las próximas
semanas.

Frutas de la tempo-
rada; frutos secos; miel;
plantas ornamentales;
flores; hortalizas; y ar-
tesanías, son algunos de
los productos que se
pueden encontrar en el
‘Mercado Campesino’,
el cual se encontrará por
los próximos cinco días
de este mes de enero, en
el centro de la ciudad.

Con respecto a esta
reinauguración del mer-
cado, la directora regio-
nal (s) del Indap, Ga-

briela Almonacid, des-
tacó que «lo que noso-
tros buscamos es que el
agricultor logre gene-
rar la mayor rentabili-
dad o utilidad en su pro-
ceso productivo. El
agricultor es especialis-
ta en producir y en la
venta tenemos un pro-
blema, porque el inter-
mediario también se lle-
va gran parte de esa uti-
lidad, entonces lo que
queremos con esto, es
que la utilidad se la lle-
ve totalmente la produc-
ción agrícola, el peque-
ño agricultor», conclu-
yó Almonacid.

Variados productos se pueden encontrar en el
mercado ubicado en la Plaza de Armas.
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Con todo su repertorio de la Nueva Ola

Hoy se presenta el grupo musical local ‘The Strikers’ en Plaza de Armas

El grupo musical sanfelipeño ‘The Strikers’ durante una de sus presenta-
ciones.

• Este 2023 la banda sanfelipeña ce-
lebra 59 años de carrera musical.-

Con todo se está
preparando el grupo
local ‘The Strikers’
porque hoy en la tar-
de sube al escenario a
deleitarnos con la
buena música enfoca-
da principalmente en
la ‘Nueva Ola’, con los
clásicos que a más de
alguno va a emocio-
nar porque recorda-
rán tiempos de anta-
ño.

Conversamos con
el profe ‘Pepe Pla-
za’, quien nos confir-
mó que hoy, a partir
de las 19:00 horas,
estarán presentándo-
se en la Plaza de Ar-
mas de San Felipe,
antes del show de
‘The Ramblers’.

Según indicó Pla-
za, «estamos invita-
dos y estamos invi-
tando a toda la gen-
te, a nuestros con-
temporáneos, que los
jóvenes lleven a sus
papás, que sus papás
lleven a los abuelos, a
los ‘tatas’, para com-
partir precisamente
la música del recuer-
do, para entonar,
cantar, tararear, lo
que sea, ¿no es cier-
to? Para recordar
tiempos viejos».

Consultado por la
preparación que rea-
lizan previo a cada
presentación, el líder
de los Strikers señaló
que «tenemos una ru-
tina semanal. Todas
las semanas nos re-
unimos para ensayar,
vamos viendo cam-
bios en la parrilla
para poder presentar
algo novedoso en ese
tipo de actuaciones.
La idea es que la gen-
te vaya recordando
diferentes tipos de te-
mas, porque son ‘co-
ver’, son éxitos que
fueron de la época de
los 60 a nivel mun-
dial; esto no es una
cosa exclusivamente
de Chile. Claro que
nosotros estamos
principalmente recor-
dando los temas de la
nueva ola Chilena,
pero también recor-
damos cosas de nues-
tros vecinos como lo
que pasa con Argenti-
na, Brasil, lo mismo
con Elvis Presley; de
tal manera que poda-
mos nosotros entre-
gar toda esa música
que nos hizo sentir y

pasarla muy bien
cuando éramos ‘loli-
tos’.

- ¿Ustedes se
presentan en la
primera parte?
Porque están ‘The
Ramblers’ des-
pués.

- Así es. Va a estar
‘The Strikers’, mi gru-
po, y luego se presen-
tan ‘The Ramblers’,
esos son los únicos
dos grupos que van a
estar en ese momen-
to, en esa tarde del día
jueves 19.

En otro aspecto,
Plaza se refirió a la
conformación del
grupo, el cual está
compuesto por cinco
personas, «y estamos
preocupados de los
‘cover’, de los éxitos
de esta época. Oye,
también te digo, te
vuelvo a insistir, no-
sotros ensayamos to-
das, todas las sema-
nas; la idea es ir me-
jorando musicalmen-
te, la idea es buscar
éxitos de tal manera
de agregar nuevos te-
mas. Ahora, eso no
significa que vamos a

estar todo el rato to-
cando. Vamos a tener
un show que va a du-
rar aproximadamen-
te 50 minutos y ahí
tenemos unos dos a
tres temas en caso
que a la gente le esté
gustando y soliciten
un tema más. Ahora,
yo te digo… mira,
Carlitos, vamos a
cumplir en abril de
este año,  59 años de
música en el Valle del
Aconcagua, entonces
es bonito, es bueno
que la gente lo sepa,
que durante todo este
tiempo nosotros he-
mos estado porque la
gente nos apoya, hay
mucha gente que ha-

bla de ‘The Strikers’ y
la gente se recuerda
de cosas bonitas,  eso
yo no lo puedo dejar
de lado, no lo puedo
desechar. Yo ahora te
agradezco el contac-
to y volver a insistir
en que nuestros veci-
nos , amigos, nues-
tros contemporá-
neos, estén con noso-
tros, vayan a la plaza,
disfruten porque es-
tos son esfuerzos que
hace la municipali-
dad precisamente
para que el verano
sea más agradable, el
verano sea más atrac-
tivo, y qué mejor que
también para los vie-
jos como nosotros,
tengamos nuestro es-
pacio, que nosotros
podamos entregar y
al mismo tiempo re-
cibir el apoyo de to-
dos los sanfelipeños.
Eso es.

- En YouTube
hay unos videos
que dicen ‘viejitas,
pero bonitas’, uno
coloca ahí y apare-
cen canciones de
antaño que no pa-
san de moda.  Sus
nietos, sus tatara-
nietos, generacio-
nes, van a escu-
char esta música
que nunca pasa de
moda, va a estar
siempre presente,
que no deja de ser.

- Exactamente.  A
nosotros nos llama

mucho la atención de
ver a niños, jóvenes, y
lo más lindo de todo
es observar que  dis-
frutan esta música, es
súper importante eso.

- Profesor, ¿us-
ted es el director
musical de la or-
questa, del grupo?

- Evidentemente.
Sí, yo soy el director
musical, soy el funda-
dor del grupo. Han
pasado por nuestro
grupo varios maes-
tros prácticamente.

- Nombre a los
integrantes actua-
les, porque usted
me dijo la otra vez
que tenían uno
nuevo. Baterista
parece que era.

- Sí, lo que pasa es
que ahora va a ser su
primera presenta-
ción; Brian Ovalle.
Él es profesor de la
parte percusión, su
vida la dedica a la
música y tenemos al
bajista Ulises Mo-
rales, y de los que
continúan habitual-
mente conmigo que
es Carlos Sotoma-
yor  en el teclado,
Pedro Iturrieta vo-
cal, y yo en la parte de
la guitarra. Cómo te
digo, la dirección de
la música.

Reiteró la invita-
ción para hoy en la
Plaza de Armas de
San Felipe, a contar
de las 19:00 horas.



EL TRABAJO JJueves 19 de Enero de 2023 99999POLICIAL

Carabineros recuperó camioneta que había sido robada en Los Andes

Esta es la camioneta que recuperó Carabineros
de Los Andes y que fue robada cuando estaba
estacionada en la vía pública.

• Delincuente utilizó el vehículo para
cometer otros ilícitos en la comuna.-

Carabineros de la
comuna de Los Andes
lograron la recupera-
ción de un vehículo
con encargo por robo
desde la propia ciu-
dad andina, luego que
el pasado domingo,
en horas de la tarde,
la víctima diera aviso
a personal policial por
el robo de su camio-
neta.

Carabineros co-
menzó a realizar las

diligencias respecti-
vas para dar con el
paradero de los de-
lincuentes y lograr la
recuperación del ve-
hículo. Es así, y gra-
cias a la investigación
policial, que pudie-
ron determinar que
esta estaba siendo
utilizada además
para cometer otros
ilícitos, logrando di-
visarla en la misma
ciudad y comenzan-

do un seguimiento a
distancia.

El mayor Hum-
berto Garrido, co-
misario de Carabine-
ros de Los Andes, in-
dicó que la camione-
ta logró ser recupera-
da finalmente en el
sector del Alto Acon-
cagua, logrando ade-
más la detención de
una mujer.

«Tuvimos un pro-
cedimiento de recu-
peración de un vehí-
culo robado que el
día domingo a las
17:00 horas recepcio-
namos una denuncia
por el robo de una
camioneta. Confor-
me a las característi-
cas y la información,
empezamos a traba-
jar y coincidente-
mente esta camione-
ta había sido utiliza-
da para cometer otro
tipo de ilícitos en la

comuna, y gracias a
la acción de nuestro
personal logramos
dar con la camione-
ta», señaló el mayor
Garrido.

Es así como el co-
misario de Carabine-
ros de Los Andes re-
lató que «se genera
un seguimiento por
distintos sectores de
la ciudad, dirigién-
dose al sector del
Alto Aconcagua,
donde ingresaron al
lugar, el conductor
desciende del vehícu-
lo, se fuga y lamen-
tablemente con la
ayuda de antisocia-
les que estaban en el
lugar, le cooperaron
a evitar la acción po-
licial».

En este mismo
contexto, el mayor
Garrido además deta-
lló que «logramos la
detención de una mu-

jer de 27 años por el
delito de receptación
con antecedentes pe-
nales previos». Asi-
mismo, el comisario
agregó que este pro-
cedimiento y deten-
ción de las personas
se da «gracias al pa-
trullaje preventivo y
la acción policial que
ya estaba en alerta
por esta camioneta
que era utilizada
para cometer deli-

tos».
Finalmente el ma-

yor Garrido comentó
que «es muy impor-
tante que la gente no
tenga miedo a de-
nunciar, eso nos per-
mite a través de
nuestros sistemas fo-
calizados para deter-
minar dónde se está
produciendo un deli-
to y nos va a permi-
tir poder reaccionar
y actuar».
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Este fin de semana se sabrá cuál es el mejor quinteto de la ABAR

Trasandino, modelo César Bravo, empieza a tomar forma

El Prat A asoma con
posibilidades de

ganar el cuadrangu-
lar final de la ABAR:

Iball buscará ganar el repechaje para subir a la serie A de la ABAR.

La ‘Muralla’ Gómez se-
guirá atajando en Tra-
sandino. (Foto: Jaime
Gómez Corales)

El técnico
César Bravo
supervisa
uno de los
entrenamien-
tos en el
estadio
Regional.
(Foto: Jaime
Gómez
Corales)

Tres días muy in-
tensos, cargados de
baloncesto y en los
cuales no habrá pau-
sas, son los que des-
de mañana en la no-
che comenzarán a vi-
virse en el gimnasio
Samuel Tapia Gue-
rrero, recinto que al-
bergará las jornadas
finales del torneo A y
del Repechaje por el
Ascenso, de la Aso-
ciación de Básquet-
bol Alejandro Riva-
deneira (ABAR).

Los duelos que
tendrán lugar en la
histórica ex Sala de
Uso Múltiple, serán
todos de alto impac-
to, a raíz que al cua-
drangular final de la
serie Mayor del bás-
quetbol aconcagüino,
accedieron los mejo-
res quintetos del va-

REZA
Nueve Avemar ías  durante  nueve d ías
seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios
y dos imposibles; al noveno día publica este
aviso y tus deseos se cumplirán aunque no
lo creas.
                                                                                   P.L.

lle, cuadros que hi-
cieron diferencias
importantes durante
la fase regular del
campeonato.

Aunque es evi-
dente que toda la
atención estará pues-
ta en la definición por
el título de la Prime-
ra División, es indu-
dable que el sábado
será especial, ya que
ese día se jugará el
partido por el Repe-
chaje, en el cual se
definirá si MBC con-
serva la categoría, o
el Iball de Los Andes
toma su lugar el
2023.

El valor de los tic-
kets para presenciar
los encuentros finales
de temporada, será de
solo $ 2.000 (dos mil
pesos) la entrada ge-
neral.

Programación:
Viernes 20

20:00 horas: CD
Lazen – Le Bajon

21:45 horas: Artu-
ro Prat – San Felipe
Basket

El sábado en los
mismos horarios, se
enfrentarán el gana-
dor del partido uno
con el perdedor del
partido dos y vicever-
sa, mientras que el
domingo se disputa-
rán los cruces finales.
El partido de Repe-
chaje está agendado
para las seis de la tar-
de del sábado.

A paso lento y de
acuerdo a los tiem-
pos, que por ahora no
apremian, Trasandi-
no de Los Andes ini-
ció sus entrenamien-
tos correspondientes
a la temporada 2023
de la Segunda Divi-
sión, serie que aún no
tiene fixture ni fecha
de inicio.

Conforme avan-
zan los días y quizás
con más calma de la
requerida, el plantel
del ‘Cóndor’ empie-
za a tomar forma,
partiendo por la reno-

vación del arquero
Jaime ‘La Muralla’
Gómez, uno de los
jugadores más queri-
dos por la hinchada
de los andinos.

Desde su arribo al
banco técnico del
‘Tra’, César Bravo
advirtió que los re-
fuerzos serían muy
bien elegidos, lo que
hace evidente que ha-
brá mucha atención
en los jugadores que
llegarán, partiendo
por los que ya fueron
confirmados. Ese es el
caso de: Simón

Arias (volante),
Bastián Solano

(defensa), Ed Ver-
hoeven (delantero) y
el mediocampista lle-

gado desde el Audax
Italiano, Diego Ara-
vena.
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AMOR: Puede salir bastante mal parado/a si
es que anda buscando una relación fuera de
la que ya tiene. SALUD: Es hora de enfocar-
se en mejorar su condición. DINERO: Anali-
ce bien en que cosas está gastando, tal vez
sea momento de cambiar ciertos hábitos.
COLOR: Granate. NÚMERO: 22.

AMOR: Un tiempo para recapacitar sobre sus
actitudes le servirá para darse cuenta en que
puede mejorar. SALUD: Hay cosas que de-
ben ser revisadas por un médico. DINERO:
Recuerde la importancia de guardar recursos
para más adelante. COLOR: Calipso. NÚME-
RO: 7.

AMOR: Guiarse por el corazón no tiene nada
de malo, solo debe entender que no significa
que todo será como usted quiere. SALUD:
Cuide más su organismo, evite exponerse
más de la cuenta. DINERO: Enfóquese en
corregir las cosas en su trabajo. COLOR:
Verde. NÚMERO: 9.

AMOR: Cualquier decisión que involucre al
corazón debe ser pensada con cuidado ya que
es su corazón el que está en riesgo. SALUD:
Controle bien sus niveles de colesterol en su
sangre. DINERO: No tome tan a la ligera las
cosas en su trabajo. COLOR: Rosado. NÚ-
MERO: 12.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El amor puede llegar en cualquier
momento y no solo una vez, tenga fe ya que
pronto el amor llegará. SALUD: Enfoque sus
energías en recuperar la vitalidad que ha per-
dido. DINERO: No se gaste todo de una sola
vez, sea más responsable. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 10.

AMOR: Tómese el tiempo para hablar con sus
seres queridos y conocerlos mejor. Eso ayu-
dará a mejorar los lazos entre ustedes. SA-
LUD: Postergar los temas de salud puede ter-
minar en algo no muy bueno, cuidado. DINE-
RO: Administre sus tareas para cumplir con
cada una. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 18.

AMOR: No desaproveche esta segunda mi-
tad de enero, busque la forma de llegar al
corazón de esa persona. SALUD: Cuidado
con hacer desarreglos tan frecuentemente
durante la segunda quincena. DINERO: Ojo
con el nivel de endeudamiento. COLOR: Ama-
rillo. NÚMERO: 21.

AMOR: Pensar las cosas estando ofuscado/
a no le ayudará a tomar buenas decisiones.
Cálmese un poco y luego tome decisiones.
SALUD: El cuidar un poco su peso puede
evitarle problemas a futuro. DINERO: No se
involucre en negocios que tengan tanto ries-
go. COLOR: Salmón. NÚMERO: 15.

AMOR: Compartir y mejorar la relación de
pareja es un trabajo que debe realizarse a
diario. SALUD: Cuidado con las tensiones de
este primer mes del año. DINERO: No vale
la pena que se angustie más por lo que pudo
haber perdido, mejor trabaje para recuperar-
lo. COLOR: Marengo. NÚMERO: 3.

AMOR: Enfoque sus sentimientos hacia
quien tiene al lado, no se ilusione con perso-
nas que no sienten lo mismo que usted. SA-
LUD: Cuidado con desatender su salud esta
segunda quincena. DINERO: No es recomen-
dable que adquiera nuevos créditos. COLOR:
Granate. NÚMERO: 2.

AMOR: Las cosas entre las parejas se van
acumulando si es que no se hablan en el
momento adecuado. SALUD: No se expon-
ga a infecciones, tenga cuidado con quienes
interactúa. DINERO: Aun está a tiempo de
culminar lo que haya quedado pendiente.
COLOR: Celeste. NÚMERO: 8.

AMOR: Enfrente los problemas de pareja con
la mejor actitud. Si las cosas no resultan no
piense que es solo por su culpa. SALUD: Los
estados depresivos pueden ser de mucho
cuidado. DINERO: Enfoque todo su esfuer-
zo en concretar sus metas. COLOR: Plomo.
NÚMERO: 5.
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Con Noche Ranchera Femenina y gran marco de público partió
el Verano ‘Palmenia Pizarro’ en la Plaza de Armas de San Felipe

El plato fuerte fue la presentación de la artista
nacional ‘La Rancherita’ Carolina Molina.

• La presentación de ‘La Rancherita’ Carolina Molina, y
de las artistas locales Débora Berríos y Cheralin, dio el
vamos a las actividades que la Municipalidad sanfelipe-
ña tiene programadas para la presente semana en la Pla-
za de Armas de San Felipe.-

La noche de este
martes partió la pri-
mera jornada de pre-
sentaciones artísticas
de ‘Nuestro Verano
Palmenia Pizarro
2023’ en San Felipe,
evento que según es-
timaciones de la Mu-
nicipalidad, convocó
a más de mil personas
en la Plaza de Armas.
La noche Ranchera
Femenina cautivó al
público con las voces
de la sanfelipeña De-

El crédito local, la cantante sanfelipeña Debora
Berríos, también fue parte de esta Noche Ran-
chera Femenina.

borah Berríos y la
jahuelina  ‘Cheralin,
La Reina del Nor-
te’, quienes inaugura-
ron el show, para lue-
go dar paso a ‘La
Rancherita’ Caro-
lina Molina.

Los foodtrucks y
la feria de emprende-

dores locales con más
de 70 puestos, son
otros atractivos con
los que se comple-
menta un panorama
perfecto para las no-
ches de verano y que
la gente disfrutó de
punta a cabo, tal
como lo expresó la
vecina sanfelipeña
Margarita Aranda,
quien aseguró que lo
pasó muy bien y que
bailó mucho, al igual
que Lisa Cortés Pa-
lacios, quien mani-
festó que  fue «una
noche exquisita, muy
buena, lo mejor la
Carolina (la Ranche-
rita), lo pasé súper,
me las bailé todas».

El alcalde (s) de
San Felipe, Hernán
Herrera Caballero,
se mostró muy confor-
me con la respuesta de
la comunidad a esta
primera noche de ac-
tividades, manifestan-
do que «creemos que

hemos cumplido con
las expectativas de la
gente que hoy nos
acompañó. Termina-
mos con un show bas-
tante potente con mu-
cho baile, rompiendo
el esquema que nos
dejó la pandemia, así
que estamos muy
contentos».

El concejal Ricar-
do Covarrubias re-
frendó los dichos de
Herrera, argumen-
tando que «estamos
dando una respuesta
clara a la comunidad
sanfelipeña que está
ávida de participar
de los diferentes
eventos, yo veo acá
casi dos mil perso-
nas, una jornada re-
donda con tres actua-
ciones descollantes y
con artistas locales,
es un mérito muy im-
portante de lo que
está desarrollando
esta administra-
ción».

El plato fuerte de
la jornada fue la pre-
sentación de la artis-
ta nacional, Caroli-
na Molina. La Ran-
cherita se mostró fe-
liz de haber cantado
para el público sanfe-
lipeño y declaró que
«acá en San Felipe la
gente siempre ha sido
muy cariñosa, hace
mucho tiempo que no
venía a cantar y la
verdad es que estoy
muy contenta de es-
tar acá, espero que
les haya gustado el

show».
Quien se mostró

muy agradecida de
participar en esta no-
che ranchera fue la
cantante sanfelipeña
Debora Berríos,
pues según dijo «es
maravilloso, para mí
es un honor abrir toda
esta celebración y lo
que se va a realizar de
ahora en adelante, es-
toy con el corazón lle-
nito, además que la
gente está súper ani-
mada, con mucho ca-
riño».

Masiva asistencia de público concitó la primera noche del programa ‘Nuestro Verano Palmenia Pizarro 2023’ en la Plaza de Armas de San Felipe.


